
藤枝・図書館友の会ニュース
く第28= 2017年 1月発行>

2面 /県□書館大会 ●加崚告

4面  5面 /県立中央□,館
3面/第 4回 ビプリオバ トル 学校司書さんとの出会い

斬

“

壼設の■菫, 童l1  6面 /ブ ック トーク ほか

価剛 馬ヽ回測瑠囮館え饗哩!

市町立図■館へのサボートや市 田にない蔵● 郷土資14専「1●が充実し おうだん君

のネット横系を通じて全ての県民とつながつている県立中央図書館

E代県知事 県教委関

“

者等のS力で■実な歩みを進め 県民にとつてなくてきならない

知的インフラ
‐
です ―

= 19'0年
に現r■ 地に開設された建物は老朽化 狭陰化が激

しく 現状のままでは時代の要請に●L
える施設としては限界があり 建替え

は急務です

このため 県内の関係団体は 次の

三点について所管の県教育長あて要望

●を提出し (昨年 11月

' 
県議会の

=
倉派にも要崎をしました

要望事項の要旨は次のとわり
1 県民の知る権ネ」を支える豊富な資llの 蒐集 畜薇

2 県民への直接サービス機能と市町立図■館へのサポー ト機能を十分に発揮できる

規優 具体的には/11な くとも全巳平llの 12∞o市 を上回る規模の施設

3 専門性 経験を重視し●_十分な職具体も,の確保

2017年 3月 12曰 (日 )
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藤校釈南図●館 彙会室

現在の県立中只図●館 全景

‐
、

ヽ

．

◆記念行事『藤校の音話はいかがでしょう』 14時 ～15時 30分

SBSラ ジオであ口1染 八本洋行氏の口り・
藤校の妖怪・

「水上池の大蛇J「笹間峠広明寺の化け蜘妹J「 日■域の千石蔵lllJ言

入場無料 誘ぃ8わせご参加を |(群細は号1途チランをご覧ください)

0友 の 会 総 会  13時～ 14時

`じ

念行事に先立ち行ぃます
―

′念員の旨さまは総会からわ出かけください )

´
′



図書館の意義、本の意義とは ? ～火災時の図書館をきつかけに～

く |1岡県図●鮨大会に,加して>

2016年 11月 7日 (月 )グランシップで 第 24回,口中図●館・●
=が

開かれ,00し ました 県内図書館に関わる輸員 友の3のような市民

ボランテイア 読み聞かせボランテイアなど加 ∞0人の人々が参り]し

ま t′ た

開含式で河療綺,岡県図●館B会会長が挨拶 県図●館大会が前身

の大会もきめて Ю年以上続けられてきた意識を強洞されましF_

大会は午前中に表影式 情勢報き ライフ トーク 午崚からは 6分科含 南菫硼藝 (互の会会長 )

に分かれ譴哺を深めましF_

恒例の

一

          (日 本図●館椰
=副

理,長)が行いました 要旨は次の週りです

0全国の公共図●館数が昨年に3き続きが減少 (3241館  2015年 )に砿じている

●■・rl,(全国平●867万円 単価20"円として1公共図書館で4●●田)が 1"8年比較で7割

に減つた

0指定管理者制度導入 (469館/3241館中で 145% 2015年 現在)については民間企業が管理者

に 体の 78%)になつていて問題も生じてぃる 散青委員会と民間指定との連掟ガ不充分等

Om15年 6月挙侵図書館法ガ改正され 学校司●の2置がま務付けられた 2016年 10月 200の
文ll省報告で学校図●館tT7ガ イドライン 学校司書の力 ,キ コラム作成ガ指示されFc

O平成 28年度セ万交付稔算定方式が改定され 図●館扇蘭
=(市

口,,分,への交付金が支綸され

るようになつた

年前中の最後に表題のテーマでライフ トークが行われた コーディネイターは石丼正e氏本 (東

京学芸大学教育学部大文社会科学系教授)′ ネヽリストは[藤健二氏 (栗 京大学大学院人文社会系研

究科教授)と 塚日薇代氏

"岡
県立こども病院医学図●菫 医学司3)慨 要|ま以下の優です

匿汗寃ヨ…o災害らと図■館について 鰺岡で大Wきが起こると 津コ最大 3m 死者 32万人
238万の倒崚家暉ガ予想されている 災詈と賃興の機能が大手 ます「食べることこ生きることJ(宮
沢薔治) ●当,き意機の追体験 「忘れられないと忘れるJの心のせめぎあい 例 「関東大晨災

を振り返るJをテーマに公III図●館でイベント実施  卜ヽ 詈の歴史を認凛する中で未来を見通す

力を菫う  0あ る●腰を言葉にすることも大切

に曇発J… c□■館と本の力 図●館は苺 薇は様々なホがある (8薬の森) 0本は時閂を割
る エンデは「本は言葉で出来ている面白い物贅だJと 言った つまりもう一つの世界を割り上げ

ているという意味 例 嗜 車の中の読●」‐不特定多数の中で視線を避ける選難場所  0本は情
報ではなく物 コンテンツ (内容)と フアルム (形)がある 本はコンピコーターの様な進化して

きた 哺 報Jを難うのに最壼  0言葉はもう一つの手 脳 皮膚 (セ ンサー)つまり「拡大され

たある種の身体■ 0図●館は人々の埋験のデーターベース

E百発日…o医霰図●館の中での保健望の重要性 ∞ 者の檜餃には ■ビデンス 孵 学ω根拠)

とナラティブ 億 音のおり)を大切にしている 印 えば 癌患者の人の願いに応えるためには図

●館の情報ガ人事  ●PTG O心的外島後成0の 為には 思者が「も・ rく Jこ とも感菱 その

あとに成長がある

■はこの十数年連続して県大会に

''0し
てぃますが その度にI"で図■館活動を進める上で示

崚されることが沢Шあります 皆さんもm参 ,oく ださぃ

2



t

|… __¨堕嘔剛

`Zリ

オバトルh藤枝Jを開きました   I

も下 ′ヽトラー席

‐
ビルリオバトルを晨校で定彗させF_い

‐
との思いで

第4回曰を開さました 会場|ま駅南図彗蛤

,□ 本の紹介者‐ブヽトラー43は 疏●E里菫な万

ばかりで5分間の本の8n内●が素昭らしく 観■書も

スピーチを颯能できた充実した集いになりました

ソヽ トルで紹l‐ された本は別8己のとおり

観覧者を3む全,加音 37名の投票の結果チャンプ本

に選ばれF_のは村松さんが紹介したf偉大なワンドウー

ドル最後の一匹」という本

,,0書のアンケートから ビプリオバトルの椰知度が

まだまだ低いことが同われる一方 参,0し てみると楽

ロ

上 会場国最

く当曰紹介された●3>
fさよなら妖格J(米沢徳信管,

`●

大なワントウードル最後の一匹J

(ジユリーアントリコース3)
[格とlt水本J(津本 陽詈)

「しずおかホビーは層いJ

(財□法人浄岡県文化財団編)

しい企画ご と開催を評価

する方が多数で 会として

はこれからもI●行を検詢し

てし,ま す

なお 腰校市図●操長が
'

Iι ll々∫ξll碁
ださ

[

大石姜代子 (友の含会長 岡3おはなしの会 )

J中学|.●の弱の面●の時間に 本調みポランティアを私はしている 先日 本研みを終えて団

下に出ると きい女性が「図●館司●jだ と名乗っておしかllて下さった 市内の学校に司●

さんが配口されているという事は 4年位前から承知はしていF_び 直接にわ会いするのla初め

てだつF_ ね話を伺うと納得できた

司●さんの現在の動務時間は 10時からとぃう

私たちが学校へ伺うのは 8時から 10分間だけ

大きくすれ違っているのだ そして 一人の司●

さん凛 校を兼養しているという

図書の仕3っ て一IT 一杯あるのに びつくり

してしまつた その動弱ボ態の中を 吟 弱はよく

来てくださっ●_Jと言うと い 昴みに興味があっ

てJと 答えられた

私び燿しくなつて「実は私も学校司●をしていたの

生徒たうと登校も一緒にね ―曰中図●菫にいて 体み時間は0碗 拇除も取凛饉0図●活動も

ね いつも子どもたちと一緒だつ●_Jと言うと 「こつと おはなしロガせてJと熱′晦 お顔だ

つた

私ガ勁務していたのは昭和三十年代のlllだ っF_ガ ‐  く次3へつづく>

ヨ

学校司書さんとの遅すぎる出会し

源授市立Q=Ш図■館 (昭欄り 年開館)
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2016年 11月 16日

静岡県教育晏員会

教育長 木首直秀 様

静岡図書館友の会代表 口中 文雄

藤枝図書館友の会会長 南雲 初筆

静岡県離み関かせネットワーク会長 飯野紀代子

静岡県立図書館のrrr建設についての要望●

日頃から図書館振興についてご理解とご尽力をいただき 感謝申し上げます わた

くしども3団体は 県民 市民の前■環■の充実と図■館の発展を願って活動をして

います.図書館のあり方についても関,さ を寄せ続け 県立中央図書館が厳しい財政の

中でもサービスの発展にご尽力してくださつていることをいつも大変感謝しています.

2014年には さらなる発展を願つて県内関連団体と共に 添付のような掟言■を知事

と教育長あてに提出いたしました ■いにも知事 教育長はじめ関係当局の皆様のご

理解で 次年度には贅オ1賽が l150万円増額 書庫整備費として 1,100万 円の予算が

つきました。

しかしながら建物については 狭陰化 老朽化が激しく バリアフツーやアクセス

の観点からも課題が多いことを予てから危惧 し 新館の建設を切望してまいりました

生涯学習の拠気であり 情報センターとしての役割をもつ図書館は 自治体の知的イ

ンフラであり 文化度のパロメーターともいたます. しかし現在の薔岡県立中央図書

館は 財政力のある,岡県としては lL県に比べ不十分なものであると思います.

わたくしどもは将来に禍根を残すことなく 「続書県し

'I12か

Jの名にltし ない新し

い県立図書館の誕生を心より待ち望んでいます.

財政難の時ヽであっても 教育文化は後世の子どもに手渡したい知的財産であり

未来の静岡県の真の発展を約束するものです 是非とも 下記の項目について今後の

静岡県立図書館建設計画に反映していただきたく よろしくお願い申し上げます。

1

2

県民の知る権利を支える豊富な資ll

県民^の直接サービス機能と 市1,立図書館へのサボー ト機能を十分に発揮できる

規氏 具体的には 少なくとも全国平均の 12000rを上回る面

`L専門性 経験を重視した充分な職具体制.

5

〔贅同団体〕

あさはた図書館市民の会 熱海証み関かせの会  (― )国際女性教育振興会議岡県

支部 有度ましろの会 押力1市子どもの驚●活動を考える会 かしの木 学校図書館

を考える会 静岡 静岡おはなしの会 静岡子どもの本を読む会 島口図書館友の会

SWOSの会 卜■工文庫 西奈おはなしはらっばの会 西奈図書館友の会「けやきJ

日本学校図書館学会議岡県●部 ぬまづ子どもの本を学ぶ会 ひろみ文鷹 富士宮子

どもと読書の会 富士官子どもの本研究会 北部図■

"友
の会 美和図■館茨の会

やまんばの会 やなぎ文庫 遊本館



『自分では気づかない、ココロの盲点』

池谷 裕二番 (漏敲社干」 ブルーパックス)

チヨッと昴んで頂きたいこの本 少々長い□名ですが 当市出身の

池谷裕二東大教授の本です 80の手柄を応答形式で しかも えっ

こんな者え・●があっF_んだ と思わせる方法で処理しており 罰んで

いて とでも気持ちが良くなる本です 中にこんな一節がありました
‐
モラルの低さは生得鉤なものではなく 「人よりも上にいるJという

特に意醸によつてもたらされるわけです
‐
つまり 生まれつき特IE意

凛を持つている人は無く 例えば 讚員に当返してチヤホヤされ始め

ると特籠意融ガ芽生え 公金を流用しても何の罪の憲日も無くなり

一般人との乖離が大きくなる釈です 政治蒙は常に国民全体への奉仕

者でなければならず これは憲法15スにも●かれています

では何故 特権意麟が生まれるのか? 答えは簡単 それ|ま金持が

高級車に乗ってふんぞり返るように濾員には高級車に担当するものが多いからに他なりません

ではどうしたら普通車に乗り換えさせることができるでしょう 南米ウルクフイの元大lF領

ホセ ムヒカ氏に もう一度 無く面つて餞きたいものです

このような意綸と目者をもたらすのが この本です とうぞ―直手に取つてみてください

A木新太郎 (友の会会員〉

高橋濠―郎氏口演会  2月 26曰 (B)14:∞～16:∞ "岡市も<せい会館 D"円
主催/艘岡市図●館友の会 (第 9回総含記念行▼)

くブロフィール>J税家 明治学院大学教授 81年『きようなら ギャングたちJで群曖新人

長●J税優秀■受■ 38年 ■ 雅で感饉匈な日本野球』で三B贄受賞 ほか多数

新□にコラムを執重 テレビ ラジオにも出演している

く1,I葺内しま馨
=:>

3月 40(■ )1300～ 15:∞  藤校市駅南図■館
=催2月 14日 から図●館で受付 入場無料 定員 1∞

=

鈴木のりたけ氏トークシヨー

「しごとばJができるまで

くブロフィール>浜雹市生まれ グラフィリクデザイナーを経て線本
「

家となる

『ぎくのトイレ』で第 17回日本絵本■曖音賞 『しごとば 東京スカイツリー』で

第62回小学館児ヨ出版文イヒ賞受賞

‐ 麦の合力ら……

「瀬氏菊田曰薔会J"●口饉ヘ

朗読担当 大う姜ド子さんのご尽力で

具の一 真の弐8110回が終了しましF_

これを鼈きたくて会員になつた とい

う万も居られ '饉続を
‐

の戸を頂曖して

いますので 2017年 度も開催できる

よう準備を進めています
3月 120に関饉する総会で正式にわ

知らせします どうぞ_期待くださしヽ
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